

Lunes 23 de octubre de 2017

El Financiero Expertos ven muy probable que EU abandone el TLCAN JASSIEL VALDELAMAR Los ánimos de los especialistas de ver una renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) justa y ordenada se van apagando, al tiempo que los negociadores de los tres países ven amplias diferencias en sus posturas. De acuerdo con una encuesta realizada por El Financiero a más de 15 economistas de las principales instituciones financieras y universidades del país, el consenso ve un 50 por ciento de probabilidad que la delegación estadounidense se levante de la mesa de negociaciones. Ernesto O'Farrill, presidente del Grupo Bursamétrica, es el economista más pesimista en cuanto a la salida de Estados Unidos del acuerdo, al estimar una probabilidad de 95 por ciento, la cual de llegar a suceder, sería en este mes. Entre los resultados del sondeo destaca que el consenso ve una probabilidad de uno por ciento al escenario de un TLCAN sin cambios, mientras que un 20 por ciento prevé que el acuerdo sufra sólo cambios menores. Un 10 por ciento de los consultados estiman que las conversaciones se extiendan más allá de las elecciones presidenciales de 2018 y un 28 por ciento de que sólo se firme un acuerdo bilateral entre México y Estados Unidos.

P.C. TLCAN, acuerdos comerciales Disminuye desempleo a 3.3% pese a los sismos Redacción El desempleo cayó de forma mensual en septiembre pese a los sismos, indican los datos del INEGI. La Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo, arrojó que la tasa de desocupación nacional bajó a 3.30 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), 0.1 punto porcentual menos que el mes previo, eliminando la estacionalidad. En datos originales, la tasa se situó en 3.60 por ciento de la PEA, debajo de la tasa de 4.14 por ciento del mismo mes de 2016. Grupo Financiero Banorte señaló en un reporte que a pesar de los sismos de ese mes, no hubo un impacto significativo sobre el desempleo. Sin embargo, la economía informal se expandió pese al buen resultado del empleo formal. Este indicador fue de 57.2 por ciento de los ocupados, nivel 0.4 puntos mayor que un año atrás. P.C. INEGI, desempleo Inseguridad, motivo para no dar datos de ingreso Los mexicanos que no reportan cuánto ganan se multiplicaron de 5.4, a 13.2 por ciento de la población ocupada total en 12 años, por miedo a ser víctimas de robo o secuestro, a ser fiscalizados, e incluso por estar ligados a actividades ilegales. Datos de la ENOE señalan que no reportan su nivel de ingreso 6.9 millones de ocupados (13.2 por ciento), según cifras al primer semestre de este año. La inseguridad, la informalidad y la ilegalidad son tres de las causas detrás de este fenómeno que va al alza y que destaca en entidades del país, donde la delincuencia toma una gran cuota, lo cual da un sesgo a la información que funciona como insumo de las políticas públicas, como el combate a la pobreza "Cada vez es más difícil que la gente quiera declarar cuál es su ingreso a un extraño por motivos como el aumento de la delincuencia, como robos, asaltos y secuestros; la posibilidad de que los encuestados tengan ingresos ilegales, derivados por ejemplo del narcotráfico; o que no están declarando sus ingresos ante Hacienda y prefieran no especificarlo por temor a ser fiscalizados", dijo Araceli Damián, especialista en pobreza y política social. Datos proporcionados por INEGI a El Financiero, muestran que los ocupados que no especifican ingreso son primordialmente comerciantes de estrato socioeconómico medio bajo (43 por ciento del total) y medio alto (30 por ciento), seguido por el alto (19 por ciento). "La gente que tiene mayor ingreso no declara por temas fiscales principalmente y las de menores ingreso, por evitar perder ayudas del gobierno", explicó Guillermina Gutiérrez, coordinadora de Estudios Económicos de Banamex. La falta de información precisa, pone en entredicho lo que se está captando, sobre todo al ser fuente de otros análisis, como el de la pobreza y la distribución del ingreso, lo que impide a los gobiernos tomar decisiones de políticas públicas más adecuadas. "Si lo vinculamos con temas de pobreza y cuentas nacionales, nos da una información sesgada o tergiversada de lo que realmente ocurre en el país", señaló Gutiérrez. P.C. INEGI, ENOE, ingresos, inseguridad EU reporta el déficit más alto de sus finanzas en cuatro años Bloomberg EU registró su mayor déficit presupuestario desde 2013 en el año fiscal que acaba de terminar, debido principalmente a que un repunte en el gasto superó las ganancias en los ingresos. El hueco del gobierno federal creció a 665 mil 700 millones de dólares en los 12 meses que terminaron el 30 de septiembre, frente a un déficit de 585 mil 600 millones en el año fiscal 2016, dijo el viernes el Departamento del Tesoro en un informe publicado en Washington. La cifra estuvo en línea con la proyección de la Oficina del Presupuesto del Congreso de 668 mil millones. En el año fiscal 2017, los ingresos fiscales estadounidenses totalizaron 3.31 billones en comparación con los 3.27 billones del año anterior. El gasto del gobierno fue de 3.98 billones frente a 3.85 billones en el año fiscal 2016. Para septiembre, que es el último mes del calendario fiscal, el gobierno reportó un superávit de ocho mil millones. Eso fue más bajo que el superávit de 33 mil 400 millones del año anterior. El Congreso podría estar en camino de empeorar la situación del déficit, de acuerdo con la mayoría de las estimaciones de crecimiento económico. El Senado aprobó la noche del jueves una resolución presupuestaria que aceleraría este año la aprobación en el Congreso de hasta 1.5 billones de dólares en recortes de impuestos. Los republicanos dicen que los recortes serán compensados con un crecimiento económico más rápido. Si bien el presupuesto pretende alcanzar un equilibrio en 10 años a través de cinco billones en recortes de gastos, esas reducciones no se detallan y no hay un mecanismo para acelerarlas y convertirlas en leyes. El senador Rand Paul por Kentucky del partido Republicano no cerró filas como el resto de sus colegas en torno al plan de Trump y votó en contra insistiendo que no se suban los impuestos a la clase media. P.C. Estados Unidos, finanzas públicas Reforma Busca Canadá fortalecer comercio con AP

Notimex Cd. de México (23 octubre 2017).- El Gobierno de Canadá enfocará mayores esfuerzos en la región de las Américas y el Pacífico, como una oportunidad para diversificar aún más su comercio y crear oportunidades para las empresas canadienses, aseguró la embajada de esa nación en México. El ministro de Comercio Internacional de Canadá, François-Philippe Champagne, dio así la bienvenida a la primera ronda de negociaciones de libre comercio entre Canadá y la Alianza del Pacífico (AP) que tendrá lugar del 23 al 27 de octubre en Cali, Colombia. Resaltó que un acuerdo de libre comercio con la Alianza del Pacífico ofrece la posibilidad de modernizar y racionalizar los acuerdos bilaterales existentes entre Canadá y los cuatro países de la Alianza del Pacífico (México, Perú, Colombia, y Chile), para ampliar los elementos clave de esos acuerdos e incluir nuevos elementos comerciales progresivos, como capítulos

de género y pymes. P.C. Canadá, acuerdos comerciales Tiene México otras opciones comerciales

Bloomberg San Luis Potosí, México (23 octubre 2017).- En el transcurso de las negociaciones para revisar el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLC), México ha dejado claro que no comprará productos agrícolas de Estados Unidos a cualquier precio y que podría recurrir a Sudamérica si la relación comercial con Estados Unidos se deteriora, dijo el Secretario de Economía, Ildefonso Guajardo. Si México es el principal comprador de maíz amarillo, de fructosa, arroz, pollo o cerdo de Estados Unidos, hay que abrir un espacio al comercio con Brasil y Argentina para que los que se sientan a la mesa de negociación se den cuenta de que México tiene opciones, dijo Guajardo el domingo durante una cumbre de negocios en San Luis Potosí. P.C. TLCAN, Secretaría de Economía, acuerdos comerciales, comercio exterior Acusan a Concanaco de defraudar a pymes

Alfredo González Monterrey, México (23 octubre 2017).- Con supuestas facturas falsas, la cúpula nacional del comercio organizado incurrió en un presunto fraude por un mínimo de 84 millones de pesos de apoyos federales para la pequeña y mediana empresa, acusó Juan Carlos Pérez Góngora, candidato a la presidencia de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio (Concanaco). Entre los presuntos responsables mencionó al actual presidente de la Concanaco, Enrique Solana Senties; a su tesorero, Ricardo Navarro Benítez, y a la contadora, Virginia Martínez. Señaló que el fraude podría alcanzar los 160 millones de pesos en recursos que el Instituto Nacional del Emprendedor (Inadem) encomendó a la Concanaco entre el 2014 y el 2016, para que los canalizara en apoyos para equipamiento y capacitación a las pymes de las distintas cámaras de comercio de todo el País. P.C. Concanaco, sector empresarial, pymes Arrecia en México boom automotriz

Moisés Ramírez Monterrey, México (23 octubre 2017).- La industria automotriz en México, conformada por armadoras y fabricantes de autopartes, sigue como sin nada metida en su boom y estima que seguirá así en lo que resta del año, a pesar del creciente riesgo de que Estados Unidos, su principal cliente, se salga del TLC. De enero a agosto del 2017, las ventas totales (en México y exportación) en dólares de ambos sectores productivos escalaron, en conjunto, a los 67 mil 883 millones de dólares, 22 por ciento más que lo facturado en el mismo lapso del 2016, y cifra récord para un igual periodo, revelan cifras del Inegi. P.C. INEGI, industria automotriz Prevén en textiles mayores aranceles

Marlen Hernández Monterrey, México (23 octubre 2017).- Bajo las normas de la Organización Mundial del Comercio (OMC), que se aplicarían sin el TLC, las mayores tarifas para las exportaciones de México a Estados Unidos las tendría el sector textil, el del calzado y los productos alimenticios. En el primer caso, la tarifa promedio sería del 6.80 por ciento, sin tomar en cuenta los impuestos al valor agregado, y el calzado pagaría el 5.09 por ciento; lo anterior bajo la regla de "Nación más favorecida", que establece que Estados Unidos como miembro de la OMC debe aplicar ciertas tasas preferentes al resto de los países miembros. P.C. TLCAN, industria textil Rezagan a Oaxaca y Chiapas en telecom

Alejandro González Cd. de México (23 octubre 2017).- Chiapas y Oaxaca están rezagados a nivel de los cinco principales servicios de telecomunicaciones que son, telefonía e internet fijos, móviles y TV de paga. En telefonía fija, Chiapas tiene una penetración de 17 líneas por cada 100 hogares, mientras que Oaxaca apenas llega a 25.9 líneas. En la Ciudad de México la proporción es de 150 líneas y a nivel nacional, el promedio es 60.4, según datos del Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT). En telefonía móvil, Oaxaca es el más atrasado, con apenas 54 líneas por cada 100 habitantes, mientras que Chiapas tiene 59 por cada 100. P.C. telecomunicaciones, entidades federativas Lidera la CDMX en casas viejas

Nallely Hernández Cd. de México (23 octubre 2017).- En la Ciudad de México, 39.2 por ciento de las viviendas tiene 26 años o más de antigüedad, la proporción más alta en el País. Según la Encuesta Nacional de Ingresos y Gastos de los Hogares 2016 del Inegi, de las 2 millones 695 mil 459 viviendas que se contabilizan en la CDMX, más de un millón 53 mil habrían sido edificadas al inicio de los años 90 o antes. Es decir, la mayoría de ellas están en riesgo de no haber tomado en cuenta las normas de construcción que comenzaron a aplicarse después del terremoto de 1985, pues el reglamento modificado fue expedido en 1987. P.C. INEGI, sector vivienda El Economista Contribuyentes mejorarían su poder adquisitivo: expertos Elizabeth Albarrán El hecho de que se actualice la tarifa del Impuesto sobre la Renta (ISR) con respecto a la inflación es positivo para las personas físicas, pues les permite pagar lo que realmente deben, a pesar de que no perciban un incremento en su salario, aseguró Nora Morales, vicepresidenta de la Comisión Fiscal de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin).

“La finalidad de que se actualice es para que el contribuyente pague los impuestos que le corresponden y que no pague de más, porque como su salario sí se actualizaba conforme a la inflación, pero las tarifas no, destinaba más recursos al fisco de lo que debía”, expuso en entrevista la experta en temas fiscales de EY. P.C. Concamin, impuestos, inflación Nivel de satisfacción de usuarios de telecom, por debajo de la media: IFT Claudia Juárez Escalona El nivel de satisfacción de los usuarios de servicios de telecomunicaciones en México en los servicios de banda ancha fija, telefonía fija, móvil y tv de paga está por debajo de la media a nivel internacional, de acuerdo con el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT). En telefonía móvil, los resultados arrojaron que los usuarios valoran más la calidad del servicio en cuanto al funcionamiento. En una calificación de cero a 100 la cobertura para hacer y recibir llamadas en cualquier lugar los usuarios dieron una calificación 69.13; la velocidad de navegación, 67.75; cobertura de Internet, poder navegar en cualquier lugar o ciudad, 67.05 y contar con Internet sin interrupciones, 67.01, son los elementos que recibieron una menor calificación por parte de los usuarios. P.C. IFT, telecomunicaciones, banda ancha, cobertura

Desempleo tocó mínimo para un septiembre María Del Pilar Martínez Durante septiembre el desempleo en el país se ubicó en 3.3% de la Población Económicamente Activa (PEA), nivel que no se reportaba para este mes desde el 2005, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía. Asimismo, detalló que la subocupación, sector en el que se ubica a las personas que tienen la necesidad y disponibilidad de ofertar más tiempo de trabajo de lo que su ocupación actual le demanda, se ubicó en 7.4% de la población ocupada. En su comparación anual, esta tasa fue mayor a la del mismo mes del 2016, que fue de 6.7 por ciento. De tal manera que hay 3.8 millones de personas con un tipo de empleo con estas características, “la subocupación ayuda, en muchos casos, a tener un ingreso mayor a los trabajadores, quienes complementan con alguna otra actividad su jornada de trabajo”, refirió

refirió

Víctor Chávez Montes de Oca, socio director de Grupo Human. P.C. INEGI, desempleo Riesgo país de México cerró con 177 puntos hasta este viernes Notimex El riesgo país de México cerró este viernes en 177 puntos base, su nivel más bajo de las últimas dos semanas, y 12 unidades menos respecto a su nivel observado una semana previa. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó que al 20 de octubre de este año, el riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P. Morgan, está 55 puntos base por debajo del cierre de 2016. En el Informe Semanal de su Vocería, apuntó que durante la semana pasada el riesgo país de Argentina se elevó un punto base, mientras que el de Brasil descendió 11 unidades, al ubicarse este viernes en 349 y 233 puntos base, en ese orden. P.C. SHCP, riesgo país Desempleo en China, el más bajo en varios años Agencias La tasa de desempleo de China cayó a su menor nivel en varios años y se ubicó en 3.95% en septiembre, aunque el mercado laboral aún afronta desafíos mientras la economía sigue implementando reformas estructurales, dijo el domingo el Ministerio del Trabajo. El Ministerio de Recursos Humanos y Seguridad Social refirió en un comunicado que entre enero y septiembre de este año, la economía creó 10.97 millones de empleos nuevos en China; es decir, un crecimiento de 300,000 puestos en relación con el año anterior. P.C. China, desempleo La Jornada Plantea Coparmex minisalarario de \$95.24 Alejandro Alegría | lunes, 23 oct 2017 11:20 Ciudad de México. La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) insistirá que a partir de noviembre se incremente el salario mínimo general a través del Monto Independiente de Recuperación (MIR). En su mensaje semanal, el presidente del sindicato patronal, Gustavo de Hoyos Walther, informó que en la reunión de próximo 25 de octubre de la Comisión Nacional de Salarios Mínimos (Conasami), ese organismo buscará que se ajuste el mini salario a la línea de bienestar establecida por el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (CONEVAL). Explicó que el incremento se daría en pesos sólo al salario mínimo no en porcentaje, sino en pesos, de tal manera que pasaría de 80.04 a 95.24 pesos. “Este mecanismo independiente del resto de los incrementos a los salarios mínimos y contractuales, permite acelerar en forma diferenciada el proceso de fortalecimiento del poder adquisitivo y el bienestar de los cerca de 488 mil trabajadores que reciben el salario mínimo general”, dijo De Hoyos. El líder de Coparmex recordó que México ha sido señalado como uno de los países integrantes de la Organización de Cooperación para el Desarrollo Económico (OCDE) que percibe salarios bajos e incluso este desfase salarial con respeto a sus socios comerciales del Tratado de Libre Comercio de América del Norte es un obstáculo para que las negociaciones avancen. P.C. Coparmex, salarios Acceso a redes sociales, principal uso de Internet: IFT Miriam Posada | lunes, 23 oct 2017 10:06 Ciudad de México. El Instituto Federal de Telecomunicaciones dio a conocer la Primera Encuesta 2017, Usuarios de Servicios de Telecomunicaciones en la que, a decir del regulador, los resultados muestran que los servicios de Internet fijo y telefonía móvil en México obtuvieron un Índice General de Satisfacción (IGS) de 68.2 y 74.4 puntos respectivamente, mientras que a nivel mundial el promedio es de 68.8 y 75.4, en una escala de 0 a 100 puntos. Para el caso de telefonía fija, el IGS en México fue de 75.9, mientras que el promedio mundial es de 77.1 y en lo que refiere a Televisión de paga, el IGS en nuestro país llegó a los 70.5, mientras que a nivel internacional es de 72.7 puntos. Con las respuestas recolectadas a través de encuestas, el IFT midió indicadores de Calidad Percibida, Valor por el Dinero, Confianza o Lealtad, y Experiencia. Dichos indicadores permiten explicar los elementos que conforman la satisfacción desde la perspectiva del usuario; de los cuatro indicadores definidos, los usuarios dan mayor importancia a la Calidad Percibida (identificada como calidad en el servicio) y al Valor por el dinero (referido como el valor que le dan los usuarios a su dinero por el servicio que reciben). Esta es la primera vez que en México se miden los niveles de satisfacción de los usuarios respecto a los servicios de telecomunicaciones, considerando los indicadores de Calidad Percibida, Confianza o Lealtad, Valor por el Dinero y Experiencia. P.C. IFT, telecomunicaciones, internet Dólar inicia la semana en promedio de \$19.04 en AICM Notimex | lunes, 23 oct 2017 08:22 Ciudad de México. El dólar estadounidense se vende en un promedio de 19.04 pesos y se compra en 17.44 pesos en casas de cambio del Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la Ciudad de México (AICM). La divisa verde se vende en esos centros cambiarios en un máximo de 19.39 pesos y se adquiere en un mínimo de 17.10 pesos. Mientras que el euro se cotiza en un precio máximo de 23.59 pesos a la venta y 21.90 pesos a la compra. La libra esterlina se adquiere en 23.00 pesos y se expende en 26.00; en tanto que el yen se compra en 0.17 y se vende en 0.25 pesos. P.C. tipo de cambio Nuevo impuesto a vehículos más contaminantes en Londres Afp | lunes, 23 oct 2017 09:10 Londres. Los conductores de los vehículos más contaminantes deberán pagar un nuevo impuesto de 10 libras (unos 13 dólares) por día para poder circular en el centro de Londres, una de las ciudades más contaminadas de Europa. El impuesto, que rige desde el lunes, se agrega al peaje urbano de 11.5 libras que pagan desde 2003 los automovilistas que circulan en el corazón de Londres de 07 a 18 horas de lunes al viernes, una medida tomada por el ex-alcalde laborista Ken Livingstone para luchar contra los atascos. En total, los conductores de coches en circulación antes de 2006 o los coches diésel más contaminantes deberán pagar 21.5 libras por día para circular en el centro de Londres. El nuevo impuesto, anunciado por el alcalde de Londres Sadiq Khan en febrero, forma parte de las medidas destinadas a reducir la contaminación, entre las que figuran la retirada progresiva de los autobuses y taxis que utilizan diésel y la introducción de una zona de muy baja emisión a partir de 2019. Gran Bretaña también planea prohibir la venta de coches a gasolina y diésel a partir de 2040 para reducir las emisiones de dióxido de nitrógeno (NO2). Según las cifras oficiales la contaminación mata más de 40 mil personas por año en el país y provoca una epidemia de enfermedades respiratorias, en particular entre los niños. P.C. Londres, autos, contaminación, medio ambiente, multas Sin seguridad social ni laboral, 73% de trabajadores domésticos Emir Olivares Alonso | viernes, 20 oct 2017 08:44 Ciudad de México. En México hay 2.5 millones de trabajadoras y trabajadores del hogar (equivalente a 4.8 por ciento de la población ocupada), quienes no cuentan con prestaciones básicas y en la mayoría de los casos enfrentan condiciones laborales indignas, así como discriminación y estigmatización, que afectan su autoestima e integridad. De ese total, 90 por ciento son mujeres, señalaron expertos en el tema. Durante el foro Las trabajadoras del hogar. En búsqueda de sus derechos, organizado por El Colegio de México, la oficial nacional de Formalización del Empleo de la oficina en México de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), Soledad Aragón, indicó que en el país hay un gran déficit en la garantía de los derechos de

esas empleadas. P.C. Colegio de México, seminario, trabajadoras domésticas, empleo El País El precio de la electricidad alcanza esta tarde el máximo en lo que va de año GABRIELE FERLUGA Poner la lavadora, calentar el agua, cocinar con placas eléctricas o, sencillamente, encender la luz, ha sido esta tarde más caro que en cualquier otro momento de los últimos meses. A las 19 horas el precio de la electricidad alcanzó el pico máximo en lo que va de año, es decir, 182,54 euros por megavatio por hora, señala la Federación de Asociaciones de Ingenieros Industriales de España (FAIE) con datos de Red Eléctrica. Se trata del coste de facturación de energía activa PVPC (precio voluntario para el pequeño consumidor, antes llamada “tarifa de último recurso”); la tarifa regulada que cada día cambia según los precios mayoristas que se extraen de una subasta diaria en la que se compra a los productores la energía por fuentes de producción y según la demanda P.C. sector energético, electricidad